

Stuttgart, 01.09.2010

Förderung des Forums der Kulturen Stuttgart e. V. im Jahr 2010

Beschlußvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Ausschuss für Kultur und Medien	Vorberatung	öffentlich	21.09.2010
Verwaltungsausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	06.10.2010

Beschlußantrag:

1. Das Forum der Kulturen erhält im Jahr 2010 eine institutionelle Förderung in Höhe von 243.600 EUR.
2. Der Aufwand wird im Teilergebnishaushalt 2010 THH 410 Kulturamt, Kontengruppe 430 – Transferaufwendungen, gedeckt.

Kurzfassung der Begründung:

Ausführliche Begründung siehe Anlage 1

Nach § 41 der Zuständigkeitsordnung (ZO) ist der Verwaltungsausschuss des Gemeinderats für die Gewährung von institutionellen Zuwendungen für kulturelle, wissenschaftliche oder volksbildende Zwecke bei Folgebewilligungen jährlich wiederkehrender Zuwendungen über 290.000 EUR oder Erhöhungen um mehr als 10 % bei einer sich dann ergebenden Zuwendung über 77.000 EUR im Einzelfall zuständig. Der Sachbeschluss zur Förderung des Forums der Kulturen wird im Rahmen dieser Vorlage getroffen, damit das Forum der Kulturen verbindlich weiß, mit welchen Zuwendungsbeträgen es im Jahr 2010 rechnen kann.

Finanzielle Auswirkungen

Es handelt sich um den Haushaltsvollzug 2010. Die Mittel sind im Haushaltsplan bei dem Sachkonto 43180000 Zuschüsse an übrigen Bereich, Kontierung 417IKUL10 Interkultur – Institutionelle Förderung veranschlagt.

Beteiligte Stellen

keine

Vorliegende Anträge/Anfragen

keine

Erledigte Anträge/Anfragen

keine

Dr. Susanne Eisenmann

Anlagen

Anlage 1: Ausführliche Begründung
Anlage 2: Jahresbericht 2009

Ausführliche Begründung:

Das Forum der Kulturen Stuttgart e. V. wurde im Jahr 1998 als Dachverband der Migrantenvereine und interkulturellen Einrichtungen Stuttgarts gegründet.

1999 erhielt das Forum der Kulturen städtische Projektmittel in Höhe von 25.000 EUR zur Ausrichtung des kulturellen Rahmenprogramms der Mittelmeerkonferenz. Im Jahr 2000 bewilligte der Gemeinderat Zuwendungen in Höhe von 65.500 EUR, mit deren Hilfe im Europahaus, Nadlerstr. 4, erstmals Büroräume bezogen werden konnten. In den Jahren 2001 bis 2005 betragen die Zuwendungen der Landeshauptstadt Stuttgart rund 63.000 EUR jährlich zur Mitfinanzierung von Projekten. Am 26.07.2006 (GRDRs 528/2006) beschloss der Gemeinderat die institutionelle Förderung des Forums der Kulturen für die Jahre 2006 und 2007 mit jährlich 189.900 EUR. Für 2008 und 2009 erfolgte eine Erhöhung der institutionellen Förderung auf 191.700 EUR jährlich. Zusätzlich erhielt das Forum der Kulturen Projektförderungen in Höhe von 2.000 EUR (2006), 12.700 EUR (2008) und 5.300 EUR (2009).

Im Jahr 2008 erfolgte der Bezug größerer Büroräume am Marktplatz 4. Die Stadt förderte den Umbau der neuen Büroräume mit 24.000 EUR.

Entsprechend der Vorgaben der Haushaltsplanberatungen wurde die institutionelle Zuwendung für das Jahr 2010 auf 243.600 EUR erhöht. Der Verwendungsnachweis für das Jahr 2009 liegt noch nicht vor.

Arbeitsschwerpunkte des Forums der Kulturen sind die Betreuung, Beratung und Qualifizierung der Migrantenvereine sowie die Herausgabe der monatlich erscheinenden Programmzeitschrift „Begegnung der Kulturen – Interkultur in Stuttgart,“ die mit einer Auflage von 15.000 Exemplaren kostenlos und zielgruppenorientiert verteilt wird. Neben einem umfangreichen Veranstaltungskalender beinhaltet diese Zeitschrift zahlreiche kulturelle und integrationspolitische Artikel.

Seit 2001 veranstaltet das Forum der Kulturen jährlich das große Sommerfestival der Kulturen, seit 2003 auf dem Stuttgarter Marktplatz. Das sechstägige Festival verbindet Darbietungen internationaler Stars mit einer vielseitigen Präsentation der regionalen internationalen Szene und hat einen großen Besucherzuspruch. Daneben führt das Forum der Kulturen regelmäßig Themen- und Veranstaltungsreihen durch, darunter Erzähl- und Theaterworkshops, das sonntägliche Kulturfrühstück „Brunch Global“, mehrsprachige Sprachencafés, die Reihe „Literatur um den Globus“ in Kooperation mit der Stadtbücherei und das interkulturelle Diskussionsforum „Einwanderungsland Deutschland“.

Seit 2007 baut das Forum der Kulturen durch das dreijährige Förderprogramm des Bundes „Vielfalt tut gut“ ein Bildungsangebot für Migrantenvereine auf. Ebenfalls seit 2007 wird ein weiterer Arbeitsschwerpunkt mit dem Thema „Migration und Entwicklungspolitik“ aufgebaut.

2009 übernahm das Forum der Kulturen den Vorsitz des Initiativkreises Interkulturelle Stadt (IKIS), ein Zusammenschluss von Stuttgarter Kultureinrichtungen, die den internationalen Kulturaustausch unterstützen und den interkulturellen Dialog fördern. Ausdruck der Vernetzung und Aktivitäten des Forums der Kulturen auf Bundesebene waren insbesondere die Bundesfachkongresse Interkultur in Stuttgart (2006) und Nürnberg (2008), an deren Konzeption und Durchführung das Forum der Kulturen maßgeblich beteiligt war.